
令和元年度 市長と輪い和い座談会の実施状況 

 

日時 会場 参加町内会 

10 月 21 日

(月)19：00～ 

リ・フレ３階

ﾊﾟﾚｱﾎｰﾙ 

東部② 

（１６） 

府川、上高木、高木古川、高木中町、高木開町、高木稲

荷木、中須西之町、中須中之町、中須岡谷、中須亀寿、

中須東、中須旭、栗生東、栗生西、栗生南、栗生北 

10 月 25 日

(金)19：00～ 

ＴＡＭ１階 

研修室 1･2 

中部 

（１６） 

東町、永井、朝日、飛屋、西町、土生、緑ヶ丘、川原、

本町、新町、上辻、下辻、老松、大黒、胡町、川上 

10 月 28 日

(月)19：00～ 

リ・フレ２階

会議室 

東部① 

（７） 
鵜飼、元町東、元町西、桜が丘、本山、見晴、広谷 

11 月  1日 

(金)19：00～ 
協和公民館 

西部② 

（８） 

河佐町、久佐町、諸田、阿字、第一木野山、第二木野

山、行縢、斗升 

11 月 12 日

(火)19：00～ 
上下町民会館 

北部 

（１４） 

上下第１、上下第２、上下第３、上下第４、深江・下

野、国留、矢野、矢多田・松崎、井永、水永・岡屋・佐

倉、階見、二森・小堀、小塚、有福 

11 月 18 日

(月)19：00～ 
ｸﾙﾄﾋﾟｱ明郷 

西部① 

（９） 

河南、三郎丸、篠根、河面、僧殿、目崎、父石、上山、

荒谷 

 

質疑内容（主な意見） 

種 別 質  問  内  容 回     答 町内会 

災
害
関
係 

復旧事業の進捗状況について連絡や情報が

なくわかりにくい 

復旧の目途がわかるといい 

地域へ随時お知らせできるようにして

いく 

全体 

川の土砂の堆積が多くそのままになってい

る 

優先順位をつけて復旧している（護岸

など）ご理解いただきたい 

全体 

公共工事以外の状況はどうなっているのか 緊急性の高いところから優先的に行っ

ている状況、ご理解いただきたい 

西部 

避
難
所 

避難所に必要なノウハウ等は行政が長けて

いる、市から示してほしい 

地域タイムラインの設定など地域の方

にも協力をお願いしたい 

中部 

避難所が災害危険区域、避難所の改善と災害

発生による避難情報の明確化 

今後避難情報等の基準と地域タイムラ

インの作成を検討したい 

西部 

避難所の設備の水準を改善してほしい 主要な避難所は段ボール簡易ベッド等

整備し改善している。引き続き検討す

る 

中部 



要支援者の台帳の更新について 地域で対応がまちまちとなっている 

今後整理していく 

中部 

避難場所について民間施設との協定等を検

討したいが、市がまとめてできないか 

まずは、地域での連携や話し合いをお

願いしたい 

全体的には検討したい 

東部 

西部 

福祉避難所の設置についての進捗状況 現在内部で検討中 西部 

避難場所（体育館）の鍵を預けてほしい 対応する 東部 

避難者の意見を吸い上げてほしい 状況を把握しながら改善していく 東部 

ペットの受け入れについて 対応を検討していく 東部 

防災無線が聞こえにくい 現状でご理解いただきたい 

メールや地域での声掛けをお願いした

い 

東部 

た
め
池 

届け出るため池の基準は何か 基本的にすべてのため池が対象 全体 

ため池の現在の管理者等、町内会が調べるの

か、市に情報があるのでは 

市でも確認するが、台帳の情報が古い。

不明な点は相談をしていただきたい  

全体 

管理者は１人でないといけないのか 複数でもよい 西部 

要
望
書 

要望書の回答がない（多い） 要望書の取り扱いのルールについて検

討したい 

全体 

回
覧 

回覧物が多い（市役所外の学校、保育所、社

協などの回覧もある）回覧の枚数の間違いや

日程がぎりぎりのものがある（間に合わな

い） 

市の月２回を徹底する 

その他の団体へも協力を依頼する 

東部、北

部 

その他 市各部署からの依頼の調査内容が同じよう

なものがある、行政内部の横連携をしてほし

い 

市での共有と連携を図っていく 北部 

 ＣＳについて行政側から周知をしっかりし

てほしい 

子育てのメッカとしてのＰＲに力をい

れていく。今後も学校へ積極的に関わ

ってほしい 

中部 

 市民病院の状況はどうか 整形外科医が常勤となったことで改善 東部 



しつつある 

医師の確保に引き続き鋭意取り組んで

いく 

 人口減少の原因と対策について 年齢別では女性の転出などや少子化が

要因と考えられる 

女性の働き場所の確保や子育てしやす

い環境などをしっかりＰＲしていく 

東部 

 防犯灯リース終了後はどうなるか リース満了に向け検討していく 東部 

 地域集会所にＡＥＤを設置してほしい 検討していく 西部 

 恋しきの今後の状況について 市も出資している 貴重な財産であ

り、協議しながら守っていきたい 

西部 

 

その他意見・要望等 

⚫ 町内会への加入促進を 

⚫ 要望書の回答に予算不足が理由でできないものが多い、事業仕分けをしっかりやってほしい 

⚫ 災害時に備え地域での日頃の関係性を強化することが必要 

⚫ 災害対策本部等や避難所に係る市職員の出動体制を評価している 

⚫ ぐるっとバスの範囲の拡大 

⚫ 公共交通の活用を検討してほしい 

⚫ 高齢者運転免許証自主返納助成制度の拡大を（毎年実施、電動自転車購入への補助など） 

⚫ 地域集会所にＡＥＤを設置してほしい 

⚫ 民生委員の負担が多い（なり手不足） 

⚫ 民生委員の仕事がわかる資料の提供 

⚫ 食育改善推進委員の在り方や活動費補助の改善 

⚫ 自主運営による地域活動（元気もりもり体操）へのサポート（補助金） 

⚫ 敬老会のお祝い金の改善 

⚫ コンパクトシティ構想だけではなく周辺部にも目を向けてほしい 

⚫ 過疎の状況を理解してほしい 

⚫ 子どもたちが帰ってくるまちに 

⚫ 府中の魅力を伝えること（災害が少ないことなど）、情報発信（ロマン大使配置など）が大事 

⚫ 福山へのアクセスをさらに便利に 

⚫ 相談や話ができる窓口（職員）があるといい 

⚫ 道の駅の場所がわかりにくい 

⚫ キャンプが流行している、ブームにのって取り組むべき（キャンプ場整備） 

⚫ 観光の目玉になるスィーツを取り入れたらどうか 

⚫ 若者の交流の場を作ってほしい 

⚫ 鳥獣対策（サル、イノシシ）を検討してほしい 


